

PERIÓDICO

PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 76 9455. ALICANTE. Martes 4 de Septiembre 1917.

Doctor Juan Pacheco

MEDICINA Y CIRUGÍA GENERAL

Enfermedades de la Matriz, Garganta, Nariz y Oídos.

Horas de Consulta: de 10 y media a 11 y media, y de 4 a 6.

Méndez Núñez, 28, pral.—Alicante

Este periódico ha sido sometido a la censura militar,

Ni hacen ni quieren que hagan

Estos liberales son las personas más originales que pueden existir; es tal su empeño en no dar por bueno lo que hagan sus adversarios, que ni hacen ni dejan hacer nada en provecho del pueblo que poco a poco están aniquilando con sus intrigas y políticas de villorrio; bien pudiera decirse sin ánimo de ofenderles, que su política es una verdadera política de estaca, ni más ni menos.

Cuando el alcalde pidió autorización para nombrar los empleados que le hicieran falta para la confección del censo electoral en cumplimiento de una R. O. que se había recibido de la superioridad, no solamente se la negaron sino que se oprimieron también a que gastara ni un solo céntimo en estos trabajos a menos que no viniera con las cuentas bien claras al Ayuntamiento, eso está bien pensado, por que claro como don Manuel Curt es persona que no tiene una posición social más independiente que la de todos los concejales liberales juntos, podría aprovecharse de algunos beneficios y hay que velar por los intereses del pueblo.

Ahora que esto no le dicen los liberales, son todos ellos muy deferentes y correctísimos e incapaces por lo tanto ni de pensar tan solo en semejantes bajezas; su hidalguita y caballerosidad no es para menos.

Pero lo que es cierto, lo que les hizo poner el grito en el cielo, hablar temblado y nervioso al Sr. Pobil y gritar como nunca al Sr. Ferré, lo comprendemos perfectamente, había que deshacer lo hecho, fué el oficio del señor Gobernador autorizando al Al-

calde para nombrar cuantos empleados le hicieran falta y disponer de la cantidad necesaria a este fin con cargo al capítulo de imprevistos.

Aquí hardió Troya, que nosotros no nos hemos opuesto a esos nombramientos ni a que gastase esa cantidad, que se lea el acta, que se oficie al Gobernador con estas conclusiones ya que no supo interpretar bien el sentido de lo contenido en ella y aprenda al mismo tiempo a no inmiscuirse en asuntos que no son de su incumbencia, pues un gobernador no puede nunca ser ordenador de pagos de un Ayuntamiento y por lo mismo no es él quien pueda designar con cargo a que capítulo se ha de gastar tal o cual cantidad; estas fueron las razones apuntadas poco más o menos por el señor Ferré.

No pensaron los señores de la eterna oposición que siempre serían ellos los dueños si no hubiera quien tuviese autoridad suficiente para saltar por encima de cuantos obstáculos se quisieran oponer a la buena marcha de quien está llevando una administración modelo y ordenar lo justo, pero ya vea como se han equivocado, y esto a los dos meses de ser Alcalde el Sr. Curt Amérigo que si Alicante tiene la suerte de tenerlo al frente de su Ayuntamiento dos años más, mucho y bueno dejará para memoria eterna suya, y no será mucha la razón que tengan cuando no apellen a otros medios, ahora que una cosa es hablar en el Ayuntamiento y otra cosa es ir a los tribunales de justicia contra la resolución adoptada por una autoridad civil.

Cálmense los señores liberales, aún verán mucho más que no piensan ni se esperan, la barredura todavía no ha terminado de funcionar; hubieron empleados del Repeso y Guardias urbanos contra recursos e instancias, hay gente para la confección del censo y se les pagará, ¡ya lo creo que sí!, aunque no quieran y entre tanto venga el grito y el jaleo para darle más mérito a lo que se haga.

Hasta la otra señora que no tardará mucho en sonar.

Un B. L. M.

El sábado en atento B. L. M. nos anunció D. José Fas Castelló la próxima reapertura del Salón Novedades en lo sucesivo se llamará «Kursaal» en el que lucirán sus habilidades artistas que a juzgar por sus señas darán juego, sino ocurre ningún escándalo ni drama pasional motiva-

CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X.

Doctor Martí Tebar

ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, ulceras, fiebres de año, hemorroides, antraz, neuralgias, etc.—Reconocimiento de nádizas.—Aplicaciones electro-terapéuticas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUÑEZ 16 PRAL.

do por celos; que como es de suponer harán lo posible por evitarlo.

Agradecemos su atención y prometemos ocuparnos de este salón con la debida extensión cuando sepamos a ciencia fija que se ofrece al público en él.

En efecto el «Kursaal» abrió este día sus puertas al público; seguramente a la hora que el dueño nos envió B. el L. M. no tendría tal pensamiento, luego varió de parecer y caería en la cuenta de que los sábados so noches apropiadas para estos asortamientos.

El público acudió en tropel a juzgar por el que vimos en las distintas ocasiones que por allí pasamos y se nos ocurrió dar una ojeada desde la puerta; entre los murmullos y voces que en el interior se daban pudimos apreciar claramente otras que soltaban unos ensordecedores oídos y vivían mare y en fin todo ese repertorio de expresiones frenéticas y arrabatadoras.

Unos salieron descontentos, otros satisfechos de haber nacido lo que prueba que hay entretenimientos en este nuevo centro de recreo para todos los gustos cuando a los descontentos la suerte no les sería tan benéfica como a los otros.

¡Estamos de enhorabuena los alacantinos, a ver cuando y como se han visto aquí por 0'75, pts. veinte artistas, algo más, y se toma cafell!

DIARIO DE LA TARDE
Independiente y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Pagos por adelantado

Banda Municipal

Programa del Concierto que esta noche a las diez dará en la Explanada la Banda Municipal de música.

«Marcha Tartara», por Gaune.

«Etienne Marcey», Vals por Saint Saëns.

«Patriza», obertura por Bizet.

«Lohengrin», Preludio por Wagner.

«La Walkyria», Fantasia por Wagner.

«El Tambor de granaderos», Pasodoble por Chapí,

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Fleomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Para las Señoras

de buen gusto

De una Casa importante de París, se ha recibido un inmenso y variado surtido en equipos para novia y blusas de 2 pesetas a 80, todas de alta novità.

Para convencerse visitar la casa n.º 11 de la Calle de Santiago donde residirá durante breves días sin representante.

Eduardo Reig

Representante y depositario en suelas para zapatero.—Trafalgar, 67.

LA IDEAL SIN RIVAL EN CALZADO DE TODAS CLASES
ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO
JUAN JOSE VERA

San Nicolás, 3 y Angustias, 23

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

De Prensa extranjera

La cosecha en el Sur de Alemania

Informes unánimes del Sur de Alemania dicen que la cosecha ha resultado buena, recogiéndose en todas partes bien.

La trilla de los cereales supera en rendimiento de grano a todas las esperanzas y es una cuarta parte mayor que el promedio de los últimos años.

Las últimas lluvias han favorecido de un modo especial a la cosecha.

La cosecha en la Lombardía

Zurich.—La cosecha de cereales en Lombardía, según comuzica el periódico «Italia», ha resultado extraordinariamente escasa.

En lugar del rendimiento de medio millón de quintales, se cosecharon únicamente 573.700.

El citado diario dice que esto no es para que se desalienten los cultivadores de cereales.

Como causa de la baja en la cosecha indica el periódico el mal tiempo, la escasez de brazos, dificultades en la adquisición de abonos etc.

Al Gobierno no le queda otro recurso que proteger a la agricultura más que hasta aquí.

Palabras de Helfferich sobre los propósitos de Inglaterra

Berlín.—En el Comité principal del Reichstag hizo observar el Vicecanciller Helfferich que en el año 1917 hubiera probablemente superado el comercio mundial alemán al inglés. Precisamente en este desarrollo está el verdadero motivo de la entrada de Inglaterra en la guerra.

La guerra dijo el estadista alemán, es el resultado de la tensión producida por sentir Inglaterra una desproporción cada vez más patente entre su mayor poderío marítimo y mundial y el desenvolvimiento de las energías económicas de Alemania. Agregó que el objetivo de Inglaterra había sido el aplastamiento económico de Alemania.

También rechazó el Vicecanciller el que se le sugiera haber hecho profecías nunca sobre la eficacia de la guerra submarina, pues estas se las dejaba a los ingleses.

Y añadió: Si Lloyd George, contrariamente a sus manifestaciones de Abril, pinta como favorable la situación, aunque ésta seguramente no se ha hecho más favorable, ello demuestra que la opinión en Inglaterra necesita ser tranquilizada y además que Lloyd George considera necesario iluir en la opinión pública alemana. Salta a la vista que únicamente la sensación de la inmediata y grave amenaza, no obstante la perspectiva de la ayuda americana en la próxima primavera, puede explicar suficiente-

mente la imponente arremetida realizada en el frente occidental.

La situación en Rusia

Stockholm.—En los últimos días han llegado nuevamente a Suecia periódicos rusos. El periódico «Ivestija» del 12 de Agosto comunica que en 77 minas de carbón del distrito de Donez han estallado desórdenes, y que la producción de carbón del mes de Julio es inferior en un 50 por 100 a la del mismo mes de 1916. 270.000 obreros, entre ellos, 88.000 prisioneros de guerra, trabajan en las minas.

El periódico teme que se avise para la industria y los ferrocarriles una espantosa catástrofe, porque el distrito de Donez es el centro principal de Rusia para la producción de carbón y porque la importación de éste del Extranjero está por completo suspendida.

El incendio de la catedral de San Quintín

Berlín.—El radiograma francés del 19 de Agosto por la tarde repite la inexactitud de que en la catedral de San Quintín ha sido víctima del espíritu incendiario de los alemanes.

Esta calumnia es nuevamente rechazada con toda energía, especialmente se opone el más profundo mentis a los ataques dirigidos a los arqueólogos alemanes, que con exposición de su vida han estado hasta las últimas semanas poniendo a salvo las obras de arte de la Catedral.

Hacemos referencia nuevamente al informe oficial del 8 de Mayo, según el cual, por disposición del Alto Mando Alemán, fueron retiradas de la zona de fuego obras de arte, conservándose en el territorio de etapas a fin de guardiarlas para la cultura.

España y Alemania

Berlín.—En el Comité principal del Reichstag hizo el secretario de Estado del Exterior a algunas interacciones comerciales de Alemania con España especialmente con respecto a la exportación española de frutas y utilización de éstas: «A la labor de la España se debe que haya resultado estéril nuestra complacencia en este asunto con respecto a España».

El Bloqueo

BARCOS HUNDIDOS

Berlín.—En el Mediterráneo han sido hundidos vapores y veleros, con un total de 46.000 toneladas.

Entre ellos se encuentran el vapor inglés armado «Italia» (3.837 toneladas), con pienso para el ganado del Ejército de Salónica; «Inmore» (3.060), «Goodwood» (3.086); vapor japonés «Bordalmarn» (3.287) y vapor griego «Sesostris» (3.029), con 3.115

toneladas de mineral de Túnez a Inglaterra.

De 11 veleros italianos hundidos, cuatro conducían cargamento de fosfato a Italia.

El día 22 de Agosto fue hundido al sur de Corfú el crucero auxiliar rápido francés «Golo», con 200 hombres de la escuadra francesa de Corfú y oficiales servios.

Otro raid sobre Inglaterra

Londres.—Los acorazados enemigos atravesaron por la costa del condado de Kent a las once y quince, regresando hacia el mar luego de haber arrojado bombas.

Se cree que las víctimas son numerosas.

Una petición de la paz

Londres.—En la Cámara de Comunes ha manifestado Bonar Law que el primer ministro recibió un manifiesto con 221.000 firmas, en el que al gobierno se le pide establecer negociaciones de paz.

Del manifiesto se ha tomado nota.

Última hora

Diario de Operaciones

En Curlandia y Lituania van siendo positivos los éxitos de las huestes germanas.

Sa acentúa la intensidad ofensiva en estos sectores del norte.

Los atacantes cruzaron el Dvina y ocuparon la ciudad de Riga donde el expresado río desembocaba en el Báltico.

Riga es el mejor puerto moscovita y dista de San Petersburgo medio millar de kilómetros.

Los Italianos lograron la ocupación de unas pequeñas alturas en el valle de Bestowiza e hicieron infinitos y sangrientos esfuerzos para dominar el monte San Gabriel. Aviones italianos han bombardeado Trieste. Franceses y servios atacaron al norte de Monastir sin resultado.

La actividad de la artillería es muy grande.

En los sectores del frente occidental fueron escasísimas las novedades bélicas.

Gran victoria alemana

Nauen.—Las tropas alemanas han tomado la importante ciudad fuerte de Riga.

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los más adelantos y Asistencia a partos

NOTICIAS

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres, una joven con leche fresca de un mes.—Razón Navas 24, 1.º

HACEN FALTA.—Aprendiz y medio oficial de Platero.—Razón en la imprenta de este periódico.

PERDIDA.—A quien se le hayan perdido dos dientes con incrustaciones de oro en el Teatro de Verano, puede pasar a recogerlos en la calle de Justo 52 bajo.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres, una joven de 21 años de edad, leche fresca de ocho días.—Razón, Navas, 53, bajo.

Ayuntamiento

Asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que a de celebrarse mañana a las 6 de la tarde.

Extracto de acuerdos adoptados por S. E. en las sesiones del mes de Agosto.

Distribución de fondos del Ayuntamiento para el presente mes.

Instancia de Miguel Hernández solicitando establecer un kiosco.

Informe de Beneficencia y Sanidad

1.º En moción del Ayuntamiento de Gerona.

2.º Sobre el Instituto de Higiene y Laboratorio Municipal.

3.º En proyecto de asistencia pública del necesitado.

4.º Sobre aprovechamiento de aguas residuales y sobre pensiones de lactancias.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Gran Compañía de Comedias Españolas, por Antonia Piana y Luis de Llano.

Función para hoy.—A las 10 menos cuarto.

«El divino pecado» y «El Flechazo»

Compañía cómico dramática de Las Heras Gentil.

Función para hoy.—A las diez.

«El infierno»

CINE-PARK

Funciones de cinematógrafo el

no y ombligo se saca y asimismo

funcionaria de la noche

funcionaria de

POVEDA :: OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

No tanto Sr. Langucha

no tanto

Este buen señor es insignificante político que sin duda creerá estos son los tiempos felices de D. Manuel Cortés de Miras en cuyos días hacía lo que se le antojaba tuvo unas frases tan injustificadas y ofensivas que bien pudieran costarle un serio disgusto si los empleados del Repeso saliendo en defensa de su propia dignidad como hombres y empleados, protestan de las palabras pronunciadas por este en la sesión celebrada el viernes último, les llamó en pocas palabras y bien claro mal educados, pues desconocemos que otro hombre se le pueda dar el que para dormir con todas las comodidades, ante la vista de un público colecto los pise encima de una mesa escritorio; no podemos creer semejante afirmación si les concedemos a los que prestan servicios en esta dependencia la menor cantidad de hombre que pueda haber en una persona y la suficiente discreción para regular sus actos como tales, no obstante, ellos dirán y sabremos si son ciertas las manifestaciones de este que nos diríveríamos a desmentir a juzgar por las palabras que al final de la sesión le dirigió uno de los empleados aludidos que se sintió molesto; pudo haber ocurrido algo desagradable sino hubiera recapitulado este un momento al hacer valer su autoridad de concejal el Sr. Langucha y ordenarle callara; no le conocía bien quien fué con toda la corrección y delicadeza a dirigírselle, apesar de momentos antes haber escuchado de labios suyos un insulto tan grande como el que les dirigió, al haberlo conocido y saber sus ardides, puede lo hubiera esperado donde únicamente habiése habido dos hombres, un ofendido y otro ofensor; seguramente si esto ocurre, si piensa hablarle en este sitio, habría salido diciendo, yo no he sido; dentro del Ayuntamiento varían las cosas y no se acordó que aun allí y todo se puede perder muy bien la paciencia y repetirse la escena de los puntapiés aumentados.

Así se escribe la historia y así vamos viviendo, hay quien escudándose en lo que es, se vale para decir lo que como hombre no se atrevería ni a pensar.

Pero lo más irrisorio y ridículo que tuvo este paciñudo edil es que señala al señor Bas para que enseñara la Urbanidad que finicamente él niega a los que hasta el presentes nos han dado a conocer como groseros; podría tomarse él mismo esa molestia y guardando la distancia consiguiente por supuesto enseñarles estas cosas y aprender de ellos lo que no le estaría además saber siquiera sea por comparar sus actos presentes y pasados con los de los demás a ver si encuentra algo en

los suyos distinto a los otros; además terminada que fué la sesión le dirigió al señor Bas una amenaza muy propia de los que sin ser nada se creen ser archipápanos en política o cosa que se parezca, no entra más en el Repeso cuando mandemos nosotros. ¿Qué es esto señor Langucha?

¿Con qué fueros amenaza de este modo para que empiecen por adelantado haciendo con él lo que piensa hacer con los demás?

¿Cuando y como le han prestado la menor atención los suyos para hacer la más ligera indicación?

¿Por qué no lo dijo bien claro y alto para que todos lo hubieran escuchado?

Menos humos señor Langucha, menos humos de grandeza y menos amenazas, ahora bien si es que cuenta con un poder sobre natural para hacer lo que le dé la gana, es distinto, entonces diremos la del otro boca bajo todo el mundo; y yo no sé aquí en este Alicante que es lo que sucede, siempre habla el que más tiene por que salir políticamente.

Ya lo sabe señor Bas, cuando manda el señor Langucha le coronarás, digo, no entrará S. S. en el Repeso, ya lo sabe, así lo quiere así tiene que ser; ahora lo que no sabemos es cuando le llegará la hora del deseado mando.

Salón España

A petición de distinguidas familias de esta localidad, hoy reanudarán sus representaciones en este elegan-

128 Prop. Casa Manzini Barcelona

—Milagro! Milagro!

Esta era la palabra que de todos los labios brotaba y que comunicándose de boca en boca iba repercutiendo por todos los ámbitos de la montaña.

—La Virgen de Montserrat la ha conservado viva! —afidaban muchos, atribuyendo plácidamente tal prodigio a la Señora de aquellos riscos.

Y estaban en lo cierto.

Ved ahí lo que de los labios mismos de Riquilda pudieron oír enantes en torno de ella se agruparon, ávidos de contemplarla y de participar del ineffable gozo del conde su señor.

Breve fué su relato.

Sumamente devota de la Virgen desde su más tierna edad, a ella elevó su pensamiento al sentirse herida

Colegio Internado Femenino de Santa Teresa de Jesús

López Torregrosa, 17; (antes Liorna).—ALICANTE

1.^o y 2.^o Enseñanza.—Preparación para Normales, Instituto y Escuela de Comercio.—Clases especiales.—Precios muy económicos.

Profesora de competencia acreizada.

Está situada en sitio céntrico; cuenta con Capilla semi pública; hermosos salones de clase; anchurosos patio jardín y terraza, condiciones higiénico-pedagógicas que le hacen justamente recomendable.

Se admiten alumnas internas desde los 10 años, medio-pensionistas y externas desde 5 años.—Quedan abiertas las clases desde 1.^o de Septiembre.

Para más detalles pidanse reglamentos.

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERMAN CORTES, NUM. 4, 1.^o—ALICANTE

te y sólido coliseo la compañía de Comedia española Las Heras Gentil sin que lleguen a ser tantas las funciones que dan en esta segunda etapa como el público quisiera para alegrarse con el difficilísimo y bien dedicado trabajo que nos presentan este completo cuadro de buenos artistas.

Estos héroes van dejando por donde quiera que pasan, sentado en el lugar en que debe estar el nombre de todos y cada uno de nor si que tan briosa y entusiasta van abriendose esmimo entre los de más alto relieve; en su carrera artística todo lo que a su nombre viene son triunfos, éxitos clamorosos que les anima a seguir con el entusiasmo y la fe que hoy van y a estos se une la testificación más satisfactoria que puedan tener con las felicitaciones que a diario reciben de los autores, más salientes de su escogido y selecto repertorio, la prueba aquí en Alicante la hemos visto con la enviada por los señores Serrano y Joaquín Álvarez Quintero, que es la forma más palpable y satisfactoria.

toria por la cual puedan acreditar su validez si es que no la tienen suficientemente demostrada ya.

Muchos son los deseos en volverlos a ver lo que nos hace suponer sea pequeño el Salón España para dar cabida a tanto público como con seguridad quiera acudir a verlos.

Gran taller de Platería

de Correa y Díez

Cadenas señora y caballero al peso.—Se hacen todos los encargos concienzudos al ramo, gran economía en la construcción y reforma.—Se compra oro, plata, platino, galones y destaderas usadas e inservibles.—La casa que más paga.—Calle Torrijos, 92, bajo, Alicante.

A los impresores

En la imprenta de este periódico se vende tinta negra para imprimir, de buena calidad a 1'60 ptas. kilo.

GARIN

125

Per unos momentos le estuvo contemplando el conde, y murmuró con imperceptible voz:

—Así oraba aquél día en que la ilibó del poder del espíritu del maestro por qué no había de poder libraria de la muerte que él mismo le dió?

E involuntariamente volvieron sus ojos hacia la capilla que desde allí se divisaba.

Un murmullo, una gran exclamación de las gentes que le rodeaban, vino a interrumpir sus pensamientos.

Miró a la fosa donde seguían cavando los criados, y a su vez lanzó una exclamación.

—Viva! —dijo.

—Viva! —repitieron todos, rota ya la valía del respeto y silencio que el de su señor les impusiera.

—Milagro! —exclamó el prelado.

